

ArcelorMittal cierra la producción de coque en Veriña

El 30 de septiembre de 2013 se ponía fin a casi cuatro décadas de actividad de las baterías de coque que la multinacional siderúrgica tenía en sus instalaciones de Gijón, reabriendo las de Avilés. Para la Federación de Industria de CCOO de Asturias es una solución de emergencia y reclama a la multinacional que realice las inversiones prometidas para garantizar el futuro de sus plantas.

La Federación de Industria de CCOO de Asturias llevaba años reclamando nuevas baterías para sustituir las que ahora han cesado definitivamente su actividad. La empresa había respaldado en su día la continuidad de la siderurgia en Asturias mediante el compromiso en 2011 de realizar inversiones estratégicas: 150 millones de euros que posibilitarían la instalación de una nueva batería de coque en la factoría de Gijón. "Unas baterías nuevas iban a proporcionarnos estabilidad durante al menos cuatro décadas más, y nos darían un margen para ampliar la producción", explica José Manuel Casado, responsable de Productos Metálicos de la Federación Estatal. Pero la crisis no remonta, se reducen más las producciones y el grupo decide en 2012 paralizar todas sus inversiones, de modo que Asturias se queda de momento sin nuevas baterías de coque. La solución que ofrece la empresa es cerrar las baterías de Gijón, demasiado desgastadas ya, y a cambio arrancar todas las de la factoría de Avilés, poniendo en marcha la 7 y la 8 que estaban paradas desde 2011. "Para nosotros se trata de una solución de emergencia. Íbamos a tener unas baterías que nos dieran vida durante los próximos 50 años, y ahora pasamos

a tener unas baterías que ya tienen casi 50 años. Además, como iban a cerrarse cuando se hicieran las nuevas, llevan mucho tiempo paradas y apenas se hicieron inversiones en reposición y mantenimiento".

Las baterías de Avilés tienen una capacidad de producción de 1,4 millones de toneladas de coque que dan para hacer cuatro millones de toneladas de arrabio. Es una cantidad suficiente para la producción actual, pero supone un techo que limitaría la capacidad de los hornos altos, caso de que se quisiese ampliar a los 4,7 millones de toneladas que podrían producir.

A partir del paro de las instalaciones de Gijón, se comienza el traslado de la plantilla de 198 trabajadores a distintos puestos dentro de la multinacional. Aproximadamente cincuenta personas han sido destinadas a las baterías de Avilés que se acaban de poner en marcha y el resto a distintos puestos, en función de las necesidades y la cualificación de los trabajadores.

La Federación de Industria de CCOO de Asturias reclama el mantenimiento y reposición adecuado para las instalaciones de la multinacional, que ya se en-

cuentran muy envejecidas y que requieren inversiones para mantenerse en un grado óptimo de operatividad durante su vida útil.

Desde la firma del Acuerdo Marco que entró en vigor el 1 de enero de 2013, defendido tanto por la empresa como por los sindicatos e incluso el gobierno regional, con la única excepción de CCOO, a los trabajadores se les está aplicando una rebaja salarial y un aumento de la jornada. Sin embargo las inversiones que debe realizar la empresa siguen en fase de compromiso.

Por último queremos dejar constancia de la preocupación de los representantes de CCOO en ArcelorMittal por el aumento de la siniestralidad laboral en la siderurgia asturiana y exigir a la dirección un compromiso claro con el mantenimiento de la seguridad en sus factorías. ■

Industria visita ArcelorMittal

Representantes de Industria de CCOO, encabezados por el Secretario General de la Federación Agustín Martín, visitaron el pasado octubre las instalaciones de ArcelorMittal en Asturias y mantuvieron una reunión con la dirección de la empresa en la que una vez más exigieron el mantenimiento de las instalaciones y la realización de las inversiones prometidas, sin obtener más respuesta que la buena disposición sin compromisos de ningún tipo.

